

Liebe Mitglieder des Solothurner Komitees «Pro Läufeingerli»

Sie haben bestimmt in den letzten Wochen die Medien verfolgt und wissen, dass der Landrat des Kantons Baselland am 30. März 2017 zum «8. Generellen Leistungsauftrag im öffentlichen Verkehr (GLA)» mehrheitlich im Sinne des Regierungsantrags gestimmt hat. Das würde bedeuten: Stilllegung der Bahnlinie S9 (Sissach–Läufeingerli–Olten), des «Läufeingerli», in rund zweieinhalb Jahren. Noch am gleichen Tag wurde die Unterschriftensammlung gegen das Referendum gestartet.

Wir vom Solothurner Komitee «Pro Läufeingerli» begrüßen sehr, dass dieses Referendum ergriffen wurde. Es muss vermieden werden, dass die speditive und bequeme S9 durch einen stauanfälligen Bus ersetzt wird. Nicht nur dauert die Fahrt über den Pass deutlich länger, auch ein Quartier in Trimbach würde seinen öV-Anschluss verlieren.

Ein starkes Zeichen ist dringend nötig

Der Solothurner Regierungsrat hat bereits signalisiert, dass er sich nicht à priori gegen eine Umstellung auf Bus wehren wird. Die Lösung müsse aber auch für den Kanton Solothurn günstiger werden, und die Verbindung Olten-Sissach müsse ohne Umsteigen gewährleistet sein. Im Kanton Solothurn gilt jeweils ein 2-jähriges ÖV-Programm (im Gegensatz zum 4-jährigen GLA in BL). Wenn im kommenden Herbst das Programm für 2018-2019 beschlossen wird, wird die S9 noch dabei sein (der Kanton Solothurn zahlt knapp 20% an die Betriebskosten). Über die Jahre 2020 und 2021 entscheidet der Solothurner Kantonsrat erst im 2019. Es ist unwahrscheinlich, dass er sich gegen eine Busumstellung wenden wird, wenn im Baselbiet die Würfel entsprechend gefallen sind. Ein allfälliges Referendum könnte unser Solothurner Komitee «Pro Läufeingerli» aber erst nach dieser Kantonsrats-Entscheidung 2019 ergreifen. Jedoch: Vorher bekäme das Läufeingerli den Todesstoss!

Sammlung ist in der Schlussrunde

Deshalb ist uns eine möglichst grosse Unterstützung des laufenden Referendums im Baselland sehr wichtig. Die Referendumsfrist gegen die Stilllegung der Läufeingerli/S9 läuft Ende dieser Woche aus. Die Übergabe der Unterschriften findet am Dienstag, 23. Mai um 14.30 Uhr vor dem Regierungsgebäude in Liestal statt. Deshalb bitten wir Sie, noch heute Ihre Bekannten und Freunde aus dem Baselbiet anzugehen, sie mögen doch sofort unterschreiben und mit ihrer Unterschrift mithelfen, ein möglichst starkes politisches Signal zu setzen.

Im Anhang finden Sie einen Referendumsbogen zum Weiterleiten.

Herzlichen Dank!

Im Namen des Komiteepresidiums
Felix Wettstein